

# • Ces spécialistes en sécurité informatique qui exportent leurs talents... jusqu'au Congo

mercredi 19.01.2011, 05:14 - La Voix du Nord



Franck Ebel, président de l'association, était en Côte d'Ivoire en septembre. Et passera bientôt par le Congo.

## | LE VISAGE DE L'ACTUALITÉ |

ACISSI, l'association maubeugeoise spécialisée dans la sécurité informatique, a acquis depuis sa création en 2005 une sacrée notoriété. Au point d'être aujourd'hui sollicitée par la gendarmerie mais aussi... les autorités de Côte d'Ivoire et du Congo.

À l'origine, Acissi - pour Audits, Conseils, Installations, et Sécurisation des Systèmes Informatiques - association loi 1901 lancée par des professeurs de l'antenne universitaire de Maubeuge, avait pour but « de faire de la sensibilisation à la sécurité informatique pour tout le monde », dit son président actuel Franck Ebel : « On faisait des conférences pour alerter les gens en leur disant "faites attention, vous pouvez être piratés" ». Mais à force de salons informatiques, de forums et de démonstrations de leur savoir-faire (très) pointu, ses membres - une quinzaine - ont fini par intéresser les entreprises et les collectivités, soucieuses de savoir si leur système informatique était bien protégé : « La mairie de Fourmies a été la première à nous solliciter, raconte F. Ebel. On était venu faire une conférence au cybercentre de Fourmies et on leur a montré qu'on pouvait entrer dans leur système informatique. La mairie nous a donc demandé de sensibiliser tout son personnel durant plusieurs jours.

» L'an dernier, Acissi a été invitée à participer au Forum international sur la cybercriminalité par la gendarmerie nationale, qui lui a par ailleurs demandé de former ses équipes anti-cybercriminalité ! Des formations qui auront lieu dès cette année, quand l'association aura investi et équipé ses nouveaux locaux à la Gare numérique de Jeumont, grâce à la subvention de 25 000 E que lui a accordée l'Agglo.

L'aura d'Acissi a même largement dépassé les frontières puisque Franck Ebel s'est rendu en Côte d'Ivoire en septembre pour former une équipe dépendant de l'Agence de Télécommunications ivoirienne ainsi que des membres de la police scientifique. « J'y suis allé cinq jours pour une formation généraliste afin de leur montrer ce qui existe en matière de failles informatiques. Normalement, on doit y retourner tous les deux mois.

» « Normalement », parce que la situation politique du pays ne permet pas vraiment d'être affirmatif...

En attendant, c'est avec un autre pays africain que l'association s'apprête à collaborer. En début du mois, le directeur général du ministère des Technologies de l'information et de la communication du Congo, de passage à Paris, a fait un détour par Maubeuge pour rencontrer Franck Ebel et l'un de ses collègues. Rencontre fructueuse : Acissi devrait être chargée de former la cellule anticybercriminalité du pays... •

FLO. M.